



Eidgenössische Technische Hochschule Zürich
Swiss Federal Institute of Technology Zurich

Konferenz des Lehrkörpers

Prof. Dr. Felicitas Pauss

Präsidentin
Tel. +41 44 633 20 40
pauss@phys.ethz.ch

Zürich, April 2016

Tätigkeitsbericht der Konferenz des Lehrkörpers (KdL) für das Jahr 2015/16

Auf Beginn des Studienjahres 2015/16 trat die total revidierte Geschäftsordnung für die Gesamtkonferenzen und die KdL in Kraft. Auf die Geschäftstätigkeit und die Abläufe in der Praxis hatte dies jedoch keine wesentlichen Auswirkungen. Hauptpunkt der erfolgten Änderungen ist das Wahlverfahren für den Rektor/die Rektorin, welches erst bei der Nachfolgeregelung der heutigen Rektorin zur Anwendung gelangen wird.

Im Mittelpunkt des Berichtsjahres stand die erstmalige Ausschreibung und Vergabe des KITE Awards (Key Innovation in Teaching at ETH). Insgesamt wurden 24 Projekte aus 12 Departementen nominiert. Die Auswahlkommission, in welcher neben KdL-Mitgliedern je eine Vertreterin der Studierenden und des Mittelbaus, der Präsident der Lehrkommission sowie ein externer Experte (Prof. Heribert Nacken, RWTH Aachen) mitwirkten, zeigte sich von der Qualität aller Projekte sehr beeindruckt. Sie wählte mit Renate Schubert (D-GESS), Gisbert Schneider (D-CHAB) und Mirko Meboldt (D-MAVT) drei Finalisten aus, welche an der KdL-Plenarsitzung vom 11. März ihre Projekte präsentierten. Das Plenum bestimmte anschliessend Prof. Mirko Meboldt zum ersten Gewinner des KITE Awards. Der Preis wurde ihm anlässlich einer würdevollen Feier am 27. April 2016 durch die Rektorin übergeben. Wir gratulieren nochmals an dieser Stelle Mirko Meboldt sowie Renate Schubert und Gisbert Schneider zu diesem Erfolg und danken allen anderen Nominierten für Ihre ausgezeichneten Beiträge. Im Herbst 2017 soll der nächste KITE Award ausgeschrieben werden.

In der Dezember-Sitzung 2015 konnte die KdL den Präsidenten des ETH-Rates, Dr. Fritz Schiesser, als Gast begrüßen. Er informierte aus erster Hand über die Positionierung des ETH-Bereichs in der Schweizerischen Hochschullandschaft und mögliche Entwicklungen und stellte sich den Fragen der KdL-Mitglieder.

Ein wichtiges Personalgeschäft im vergangenen Jahr war die Nomination eines Nachfolgers für Wolfgang Kinzelbach als Vertrauensperson bei Verdacht für Fehlverhalten in der Forschung. Die KdL konnte Bernhard Plattner für diese Aufgabe gewinnen und der Schulleitung zur Wahl vorschlagen.

Weiter hat die KdL die Standortbestimmung über die Senior Scientists fortgesetzt, konnte dieses Geschäft aber entgegen der Planung noch nicht zu Ende bringen. Der Abschluss, der auch Empfehlungen beinhalten soll, wird voraussichtlich noch im laufenden Semester erfolgen.

Schliesslich hat die KdL im Berichtsjahr wie immer zu verschiedenen Vernehmlassungsgeschäften Stellung genommen:

- Leistungsauftrag 2017-2020 des Bundesrates an den ETH-Rat
- Teilrevision der Organisationsverordnung der ETH Zürich
- Änderung des ETH-Gesetz im Rahmen der BFI-Botschaft
- Strategie- und Entwicklungsplan ETH Zürich 2017-2020
- Vorkonsultation betreffend Einführung von affilierten Professuren

Die Stellungnahmen können auf der Website der KdL (www.kdl.ethz.ch) eingesehen werden, sowie auch andere Information über die KdL einschliesslich der Mitglieder und Sitzungstermine.